

# LA TIERRA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
Huesca, mes.	2 pesetas
Fuera	Trimestre . . . . . 6 »
	Semestre . . . . . 12 »
EXTRANJERO, AÑO	48 »
ANUNCIOS Y COMUNICADOS PRECIOS CONVENCIONALES	

AÑO V | NUMERO SUELTO DIEZ CENTIMOS | DIARIO DE LA MAÑANA | Redacción y Administración: Mercado, 12 | Teléfono 273 | NUM. 1.087

## LA SITUACION POLITICA Y SOCIAL

### Declaraciones del señor Vázquez de Mella

(CONCLUSION)

#### Las dictaduras colectivas y los partidos circunstanciales

—En esa representación por clases prescinde usted de los partidos, y aunque los del antiguo régimen no volverían como existían, ¿creo usted, que se puede prescindir de los sectores en que se divide la opinión colectiva?

—Mucho habría que decir de esa opinión, de quienes la forman y de las cosas en que puede existir el juicio de los más. No prescindo de esa opinión, y creo que debe tenerse muy en cuenta cuando es real y no contradice las necesidades legítimas de un pueblo, que están sobre ella.

Yo he dicho algunas veces que mientras los hombres estén de acuerdo en no estarlo; es decir, mientras haya hombres en el mundo, habrá partidos. Pero hay dos tipos opuestos de partido que están por encima de las teorías ideadas para explicarlos. Los partidos artificiales, verdaderas dictaduras colectivas que monopolizan periódicamente la soberanía, niegan a las clases el derecho de representación y someten a los demás partidos, o pactan con ellos para alternar en el mando. En los albores del régimen fueron escuelas eclécticas, y después fragmentos de Ateneo en la superficie, y centralismo caciquil en el fondo.

Todos los conocemos. Cayeron, pero están en auge, esperando la ocasión de asaltar, si los dejan, el Poder.

Los otros partidos que llamo circunstanciales tienen por base las cuestiones comunes a las clases en que pueden juntarse, en diferentes sentidos, los miembros de todas o de algunas.

La política internacional, la arancelaria, la organización de la enseñanza o del Ejército, etc., no interesan a una clase sola. Alrededor de cada cuestión puede formarse un partido y existir varios y contrapuestos que engrosarán el éxito o disolverán el fracaso. Pero no serán dictaduras colectivas y alternativas, con programas totales, y que es necesario retocar cada trimestre, porque tendrán un límite infranqueable: la coexistencia y los derechos de las clases. Ellas serán la substancia, y los partidos el accidente, y no al revés, como sucede en el parlamentarismo.

—¿Y cree usted que ese cambio de régimen no tropezará con grandes obstáculos en la opinión?

—En la opinión de los viejos partidos, de sus clientelas y sus órganos, sí, porque verían en él su destrucción irremediable. En la opinión real de todas las regiones se recibiría con tal aplauso, que contaría con un referéndum casi unánime. Que se haga una consulta previa con exposición del asunto a las Cámaras Agrícolas, de Comercio y centros de industria y trabajo, Confederaciones agrarias y Ligas de campesinos, con tal que se impidan las maniobras y presiones para desfigurar su voluntad, ya se vería lo que resultaba. Poco antes de establecerse el Directorio se celebró en Madrid, con elementos comerciales, industriales y agrícolas, una Asamblea que tenía por base de su programa la representación de todas las clases para substituir a la mera representación de partidos políticos, y que quería extender su propósito a todas las regiones, a fin de celebrar en ellas Asambleas parciales que se juntasen después en una nacional.

Varias Cámaras Agrícolas e Industriales reunidas con diferentes objetos afirmaron recientemente con decisión el principio que penetró y obtuvo el aplauso de la última reunión olivera celebrada en Madrid.

La corriente brota de las necesidades sociales, y cuando salga a la superficie arrollará lo que resta de los viejos partidos.

—¿Pero no cree usted que los elementos de los viejos partidos, singularmente los que se consideran intelectuales, combatirán el régimen de clases que suelen apellidar absolutista, reaccionario y medieval, y que su propaganda suscitará contra él obstáculos en la opinión?

—Procedamos por partes. No temo esa propaganda, que sólo se funda en adjetivos y en patrañas.

Los verdaderos intelectuales que se hacen cargo del fracaso del programa de la Revolución francesa y de la ruina del parlamentarismo no impugnan la representación por clases.

Muchos de ellos y de diferentes escuelas la defienden.

Sólo la lista de los nombres llenaría varias cuartillas; uno de los más distinguidos que ha formulado un concepto del Estado fundado en los servicios públicos, el profesor de Burdeos que dió hace poco conferencias en Madrid, y que goza de fama por sus libros sobre las transformaciones del Derecho, León Duguit, refutando a Esmein, defiende como una necesidad la representación de las grandes fuerzas sociales, diciendo textualmente—permítame usted que lea sus palabras—que los que combaten y rechazan este sistema de representación están dominados, sin darse cuenta de ello, por la pura doctrina individualista, que no ve más que al individuo y el Estado, y que coloca al individuo, aislado e impotente, frente al

Estado todopoderoso, que es precisamente lo que yo he demostrado bastantes años antes que lo dijera. Duguit añade que el movimiento sindicalista prepara para un inmediato porvenir, quierase o no, el advenimiento de la representación profesional como fundamento de la organización política, y que ese movimiento tiende a dotar de una estructura jurídica definida a las diferentes clases sociales.

Ya se puede incluir a ese intelectual en el índice expurgatorio de los reaccionarios.

Acercas del régimen de clases, que lo mismo puede ser llamado medieval que clásico, pues tiene antecedentes notorios en Grecia y en Roma, debo hacer dos observaciones. La primera es que yo no tengo la ridícula pretensión de restaurar las clases de la Edad Media, ni del siglo XVII, ni del XVIII, ni siquiera del XIX. Pido la representación de las clases del siglo XX, que no son fósiles, sino hechos vivos, y no compuestos artificiales, como los partidos que les han usurpado el puesto.

La segunda observación es la que se refiere a las transformaciones de las clases y a la permanencia del principio que demanda su representación.

La organización y la importancia de las clases varía con las épocas, y a veces dentro de una misma centuria. Unas crecen otras menguan, y algunas, que antes no se conocían o que estaban en embrión, aparecen o florecen; pero las necesidades y las formas del trabajo integral, que abarca desde el económico y el de protección hasta el moral e intelectual, que las originan, y los fines comunes a que tienden permanecen como la naturaleza humana que alimenta sus raíces.

#### La dialéctica de los notes

Ya se que hay pobres gentes que todavía apelan al trasnochado vocabulario progresista y que salen de apuros llamando a ese sistema absolutista, en nombre de unos partidos y de un régimen esencialmente centralista que practica como un faraón el absolutismo de gabinete.

Las Cortes por clases, con la autonomía municipal y regional que suponen, son un límite orgánico y social a los desbordamientos de la soberanía política, mientras que las Cortes encasilladas, que tienen por base la servidumbre administrativa, son un instrumento de dominación.

Los de reaccionario y medieval me hace gracia. La reacción como acción contraria a otra de la que precede puede ser el progreso como la reacción de la libertad, contra la tiranía, del orden, contra el desorden, de la civilización contra la barbarie.

Avanzar hacia un abismo no creo que sea progresar, y retroceder en el mal camino emprendido sin duda que lo es.

Lo que hay que averiguar primero es en qué consisten la verdad, la libertad y la justicia, y no afirmar enfáticamente y sin definirlo ni probarlo un concepto para excitar el contrario, que no se intenta ni siquiera discutir porque eso obligaría a pensar, y es mucho más cómodo declamar.

¡Medieval! Este vocablo ha sido casi tan utilizado como el reaccionario y el de absolutista.

¡Medieval! Y gracias que no se diga que deseamos volver a la época paleolítica y al periodo prechelense, o de la piedra no pulimentada.

Todo eso que yo llamé dialéctica de los notes, que ignoraron Platón y Aristóteles, no es más que el pobre detritus de una generación acústica, porque pensaba con los oídos.

Y ya es hora de que sigamos el energético precepto de Mussolini: ¡Desprecia los notes!

Medieval es la brújula y la pólvora, la imprenta, la letra de cambio, las Universidades, las lenguas romances que hablamos y hasta las naciones, que son unidades morales, que a veces abrazan varios estados, y que no se formaron y aparecieron sino a la mitad de la Edad Media.

¿Qué sería de la cultura y del progreso si repudiásemos esa herencia porque es medieval?

El afirmativismo, que tiene horror a las demostraciones, va siendo entre nosotros una enfermedad mental. En vez de pruebas, adjetivos en que el calendario hace el gasto. Se substituye la criteriología, que es lógica superior, con la cronología.

Para juzgar una doctrina no se examinan las razones en que se funda: se le pregunta por la fecha de su aparición. ¿Es antigua? ¡Fuera vejeces! Y ya está refutada.

Este método tiene la ventaja de que ahorra el pensar. Pero es también muy antiguo, pues, aunque no se conoció en la Academia y el Liceo, es contemporáneo de las plazas de abastos. Cuando a ese método le sale al encuentro en tales parlamentos otro semejante, la razón huye amedrentada, pero la substituye una nube de injurias, contestada con otra de denuestos, y el diálogo resonante empieza en las lenguas y acaba en los moños.

Verdaderismo debe ser el mote razonado de ese procedimiento, aunque cambie de sitio.

## ECOS...

Paréceme pura retórica la tan sobada frase "la historia es la maestra de la vida". Ni la experiencia individual ni la colectiva (experiencia de la especie) adocinan ni corrigen a los hombres ni a los pueblos. Demuestran solamente que, en condiciones dadas, éstos cometerían hoy las mismas tonterías y crímenes antaño cometidos. Reconocer la existencia de un defecto no es lo mismo que corregirlo. Para ello sería necesario remanear y refundir el cerebro humano, eliminando casi todas las asociaciones de impulsos creados en una edad en que era difícil vivir sin explotar, esclavizar o matar.

Los oradores políticos se parecen a las enredaderas, que cuando no tienen en qué apoyarse se enredan en sí mismas y arrastrapan sus flores.—S. R. y Cajal.

#### Fragmentos de filosofía política

Algunos pensamientos tienen, a pesar de su brevedad, un contenido tan extenso que precisa meditar largamente sobre él para llegar a percibirlo. Tal es, por ejemplo, el pensamiento de Pascal sobre "las razones del corazón que la razón no conoce". Contiene en germen toda la psicología de los sentimientos, cuyas leyes empieza a ir determinando la ciencia moderna.

La vida individual no es más que la continuación de una larga vida ancestral. Si a esa vida ancestral se agregase la vida de los descendientes en nosotros contenida, se podría decir que la vida individual, a pesar de su corta duración aparente, era en extremo larga.

Desde el principio de las edades no se cita, especialmente en política, una sola causa, por mala que fuere, que no haya tenido defensores. El mismo Catón hubiera encontrado si los políticos hubiesen existido entonces.

## El Museo de sonidos

Uno de los más curiosos archivos relacionados con la guerra mundial, es el que ha sido establecido en Berlín, como anexo a la Biblioteca de Prusia, y que consiste en una colección de discos de fonógrafo en que están estampados millares de voces de prisioneros de las más variadas nacionalidades.

La circunstancia de que la guerra trajo a los campamentos de prisioneros de Alemania representantes de todas las razas del mundo, inspiró al profesor Wilhelm Doegen la idea de coleccionar los sonidos peculiares de cada idioma, las canciones populares de cada país y aun el son de los instrumentos de música características de cada uno.

La colección de sonidos consta de más de tres mil piezas. De cada placa se han hecho tres reproducciones, cuya duración se calcula entre 9.000 y 10.000 años. Más tarde la colección ha sido enriquecida con sonidos de la naturaleza, tales como el susurro de las hojas, el murmullo del viento, el rugido de las olas y el estampido del trueno.

## Estreñimiento

# Agua Chesalta

Venta: Farmacia Nueva

## Crónicas de LA TIERRA

### "Europa, se va,"

Una nueva época de zozobra parece extenderse sobre los ya fructíferos campos europeos. Y al contemplar ese vasto escenario, al ver la lucha por sostener un equilibrio difícil, me acuerdo y aprovecho del título de una de las novelas de Eduardo Zamacois. En el mundo político también se encuentran esas multitudes abigarradas, esos emigrantes que, como en la proa de los vapores, hacinados en compacta masa de pobreza, dan el tono gris y palpitante de toda una humanidad lacerada, aherrrojada por la crueldad del destino, y que, ilusionistas aún, buscan otra vida entre la bruma de cosas desconocidas.

No quiero decir, y creo que no lo diría nunca, que se aisle al pueblo y que se le impida mezclarse en los partidos políticos que formen Poder. No es el mal por ir el pueblo, es por tomar parte demasiado pueblo.

El hombre intelectual, está o se encuentra lo mismo arriba que abajo; pero dejar entrar a toda una grey de seres ávidos de nuevos horizontes, sin ideas ni convicción, es un error y un mal. Forman la palanca que muy pocas veces da estabilidad y que casi siempre determina el fracaso y la confusión. Son, en una palabra, el lastre de todo Gabinete político.

Francia ha ensayado dos formas políticas para adueñarse del espíritu germano. Las dos han fracasado; seguramente, por dar excesivo ruido y publicidad a su desarrollo. Alemania, país de hombres sordidos, callados, sabiendo dominar sus ímpetus, ha hecho caso omiso a las Naciones aliadas; y, mansa y sordamente, va aumentando su material de guerra. No cabe duda que esta medida obedece al afán de poner en práctica una nueva república.

Europa, tiembla. La llamada «Paz Universal», está en peligro. Otra vez surge potente y terrible el temor a la Nación fuerte, que sabe trabajar mientras las demás se sumergen en el fangoso mar de sus políticas; aquella que cerró los ojos ante las medidas excesivas de los aliados, y que ahora, como el Fénix, resucita tan altiva como antes para hacerse respetar. Pero lo grande, lo asombroso del caso es que, habiendo penetrado también en Alemania los prejuicios de la post-guerra, habiendo pasado por momentos difíciles, sabe salvar las situaciones, dominar al pueblo uniéndolo en una sola idea, y callar, seguir callando, hasta el momento decisivo en el que pueda presentarse al mundo con su ejemplo único y verdaderamente grande de público intelectual y unido.

Esta característica de operar políticamente estriba sólo en saberse constituir Poder, matando esa diminuta planta silvestre que arroja el pueblo en todos los partidos, y que, como microorganismos parásitos, viven a expensas de aquéllos, corroyéndolos poco a poco hasta su total destrucción.

Tiembla Europa con razón. Una nueva guerra sobre las ruinas aún existentes, sería nuestro caso, el salto al desequilibrio completo, la anarquía de ideales; pues, dada la marcha imperante, se haría imposible poner cortapisa al desbordamiento que habría de venir.

Europa, se va. Pasa lentamente del mundo del orden y de la razón al de lo eventual e inestable. La conocida frase de que, «todo se borra con el tiempo», podemos aplicarla hoy:

¡Europa, es demasiado vieja!

FRANCISCO PUIG CAPDEVILA.

Huesca y Enero de 1925.

## Casas baratas

Durante su estancia en Barcelona el subsecretario del Trabajo hizo declaraciones de gran interés sobre el tema cada día más interesante de casas baratas. Su conferencia por radiotelegrafía estuvo colmada de interés.

Hay en ello insinuación de proyectos interesantes que tiene en cartera y que son los siguientes:

Otra ley en estudio, dijo el señor Aunós, la de casas económicas, ampliará estos beneficios, pero elevando el interés de los préstamos en un 5 por 100, a las personas que posean como máximo una renta o sueldo de pesetas 15.000 anuales. Así también la clase media podrá disfrutar de un auxilio reparador.

Para resolver el problema de conjunto, el de la ciudad en sí misma, se estudian dos proyectos por el Consejo de Trabajo, que podrán dar a los Municipios los medios precisos y las normas a que habrán de ajustarse en su acción. Es el primero de planeamiento de ciudades, o «town plany» y verdadera ordenación de las urbes, reglas a que habrá de someterse la edifica-

ción, trazado de grandes líneas interiores que absorban el tráfico principal, vías de complemento y ensanche. Era verdaderamente desolador lo que sin la existencia de esta ordenación urbana se venía produciendo ahora, pues se daban casos que en las afueras de las ciudades se construían rascacielos, cuando allí debe imperar la vivienda unifamiliar y en el interior en cambio quedan por construir buen número de solares. La reforma de nuestras ciudades impedirá los obstáculos a la circulación que imposibilitan el tránsito y al propio tiempo les dará el aire de modernidad que les corresponde.

Es el segundo proyecto el de ciudades satélites o barriadas jardines.

Por él se darán facilidades y beneficios a los constructores de viviendas en masa y se dictarán las normas para que las Compañías de transportes urbanos extiendan sus líneas hasta ellas con las debidas compensaciones al esfuerzo que ello significa.

Paulino Usón Sesé

ABOGADO

Coso Alto, 22, 2.ª de Huesca



# Información de Provincias y del Extranjero

(Conferencias telefónicas y telegráficas de nuestros corresponsales)

El Rey se encuentra muy mejorado de su indisposición

## En Marruecos sigue reinando la más completa tranquilidad

Se anuncian oposiciones para proveer setenta plazas de catedráticos de Universidad e Instituto.—La causa contra el comandante Verdugo se verá el lunes.—Consejo del Directorio.—Información de Marruecos.

### El Rey mejora

MADRID, 8.—El Monarca ha experimentado una ligera mejora en la indisposición que padece. A pesar de ello hoy tampoco ha tenido audiencia militar, ni ha recibido al presidente interino del Directorio.

Hoy le ha sido presentada oficialmente a la Reina doña Victoria, la esposa del embajador de Francia.

### Banquete al Cuerpo diplomático

El lunes se celebrará en Palacio el banquete con que anualmente obsequia S. M. el Rey a los representantes del Cuerpo diplomático acreditado en Madrid. Este banquete, que estaba anunciado para el pasado martes, hubo de aplazarse por la enfermedad de la Reina doña Victoria.

### En la Presidencia

Esta mañana han despachado con el marqués de Magaz los subsecretarios de Estado, Hacienda y Marina.

Después ha recibido el presidente interino la visita del gobernador del Banco de España.

### La tala de los montes

Una Comisión de propietarios de montes de la provincia de Teruel ha estado en la Presidencia para rogar al contralmirante Magaz que se derogue la Real orden de 3 de Septiembre último, que limita la tala de los árboles, proponiendo en cambio que se prohíba la tala de los árboles cuyo diámetro no llegue a veinte centímetros y que se obligue a los propietarios de montes a plantar del duplo al quintuplo del número de árboles que se talen. De esta manera se intensificaría la riqueza forestal, tan grande en la mayoría de las provincias de España.

### Convocatoria a unas oposiciones

La «Gaceta» de hoy publica una convocatoria para cubrir veinte plazas vacantes de auxiliares facultativos de Montes y veinticinco de aspirantes de Estadística, oficiales terceros de Administración civil, con el sueldo anual de tres mil pesetas.

### La causa contra el comandante Verdugo

Probablemente el lunes se verá en el Supremo la causa instruida contra el comandante Verdugo, que mató a su esposa la notable actriz Conchita Robles.

### Incorporación de los reclutas de 1924

Se han incorporado a los Cuerpos de guarnición en Madrid los reclutas de 1924. Los que han sido destinados, como resultado de un sorteo a cumplir en África, marcharán en breve a sus respectivos Cuerpos.

### Magaz repite que no ocurre nada

Como de costumbre, a las cinco de la tarde ha llegado a la Presidencia el contralmirante Magaz.

Ha manifestado a los periodistas que, como ayer, no tenía noticias interesantes que comunicarse.

El presidente interino ha recibido la visita del Nuncio de Su Santidad.

### Consejo del Directorio

A las nueve de la noche ha terminado la reunión del Directorio.

A la salida el general Valle Espinosa ha dicho a los repre-

sentantes de la Prensa que de Marruecos nada podía decir porque no se había celebrado la acostumbrada conferencia con el general Primo de Rivera. Únicamente habían recibido un telegrama, avance del parte oficial que se facilitará esta madrugada a los periodistas.

Al Consejo han asistido los subsecretarios de Fomento, Instrucción Pública, Marina y Guerra, que han sometido a la deliberación del Directorio asuntos de trámite.

El de Instrucción Pública propuso y fué aprobada, la convocatoria para cubrir más de setenta plazas de catedráticos vacantes en Universidades e Institutos. Estas oposiciones estaban suspendidas desde hacía muchísimo tiempo. Con esta convocatoria no se cubrirán todas las vacantes que existen, pues solamente en Universidades hay más de sesenta.

### Visitas

Al vocal del Directorio general Hermosa le han visitado el almirante Andújar, el alcalde de Sevilla y dos comisiones; una de Ocaña y otra de Brigüega.

### No se ha aplazado el homenaje al Rey

Los periodistas han preguntado al general Valle Espinosa si era cierto que había sido aplazado el homenaje organizado en Barcelona para el día 23 en honor del Rey.

El general Valle Espinosa ha contestado negativamente, diciendo que el homenaje se celebraría, a pesar de que varios diarios de Barcelona anunciaban lo contrario.

### Un partido de fútbol

Hoy se ha celebrado, ante millares de espectadores, el segundo encuentro entre los equipos Español de Barcelona y Racing de Madrid, en el campo de este último.

Ha vencido el Español por 5 tantos a 1. El arbitraje ha corrido a cargo de Juan de Sama, que ha estado muy imparcial.

### Víctima del cabaret

La policía de Madrid trabaja activamente para la detención del joven de 15 años Julio Arnal Aranguren, perteneciente a distinguida familia de Zaragoza. Este joven ha sido víctima de la vida de cabaret.

Hace unos días llegó a Zaragoza la artista de variedades Argentina, que debutó en un cabaret que frecuentaba con asiduidad el joven Arnal. Este se enamoró de la artista y pronto se pusieron en relaciones.

Los novios acordaron fugarse, pero ante la imposibilidad de hacerlo por falta de dinero, esperaron tiempos mejores.

El día 4 de este mes Julio Arnal desapareció de Zaragoza, acompañado de su amante. Dejó una carta dirigida a su familia a la que comunicaba que había cometido una sustracción, por cuyo acto pedía mil perdones.

La familia hizo inmediatamente un registro y encontró la falta de las siguientes alhajas, que guardaba en un mueble que había sido violentado: dos pares de pendientes de brillantes, dos pulseras con colgantes de oro, un pendiente de perlas y brillantes, unos gemelos con broche de oro, dos pares de pendientes montados en platino, un alfiler de oro.

La propietaria de estas alha-

jas, tía del fugado, ha valorado lo robado en 75.000 pesetas. Además se llevó el Julio Arnal 475 pesetas en billetes del Banco de España.

Por las averiguaciones practicadas se ha comprobado que Julio Arnal, después de cometido el robo, se descolgó del balcón de su casa, haciendo uso de sus sábanas.

La policía de Madrid se ha enterado por un telegrama del juez del distrito de San Pablo, de Zaragoza, que solicita la busca y captura de los fugados.

Hasta la fecha, las pesquisas practicadas por la policía madrileña no han dado resultado alguno.

### Los artículos de primera necesidad

Son varios los artículos de primera necesidad en que se ha iniciado o anunciado subida de precio, entre ellos los hay de tanta importancia económica como el arroz y los garbanzos.

Los huevos continúan a precios muy elevados, pagándose la docena de los buenos a cuatro pesetas.

El artículo en que la subida es muy sensible es la patata.

A fines del mes anterior sufrió este tubérculo una subida considerable y lo más grave es que, según informes de los agricultores de los pueblos próximos que abastecen a Madrid, dentro de poco se encarecerá mucho más, pues se han mandado grandes cantidades de patatas a distintos puertos del Mediterráneo.

## Información de Marruecos

### La situación de la columna del general Saro

TETUAN.—Las operaciones que se realizan en la zona internacional contra los anyerinos se desarrollan lentamente por las dificultades del terreno.

El general Saro, en el ciclo de las operaciones, siguiendo el curso del Jemis, consiguió liberar los puestos que hay hasta Yada, que son: Zinat, Sidi Ali Fahar y zoco del Jemis.

Las posiciones fueron desmanteladas, y las guarniciones incorporadas a la columna.

Quedan cercadas dos posiciones: Telata, en donde teníamos la Oficina de Intervención Militar, y que se evacuó días pasados, y Melusa.

El general Saro ha operado en aquel sector con una fuerte columna. Desde Ain Guenan realizó un movimiento siguiendo el flanco y corriendo hacia la costa. Así logró llegar hasta las alturas de Beni-Meximel, en las cuales estableció tres puestos fortificados, como preparación para el asalto de Melusa, que se realizó ayer por la mañana.

Muy temprano se pusieron en movimiento las columnas, y a las diez de la mañana la columna Saro consiguió llegar a Melusa.

La posición de Melusa está guarnecida por fuerzas del regimiento de Ceuta, a las órdenes del teniente Márquez.

Por la tarde quedó desmantelada la posición, y la guarnición se retiró con las fuerzas restantes a Ain Guenan, posición intermedia entre Bosch y Melusa. Allí pernoctó la columna.

### Las comunicaciones entre Ceuta y Tetuán

TETUAN.—Para mejorar el sistema de defensa y comunicación entre Ceuta y Tetuán, dis-

puso el Mando que se restableciera el antiguo puesto de Draui.

Las fuerzas llevaban en vanguardia un carro de asalto, que escaló las alturas de Draui y dominó con sus fuegos el contorno.

Bajo su protección avanzaron las fuerzas de Zapadores, que instalaron los puestos hasta dejarlos en condiciones de defensa. Quedó allí la guarnición, y las fuerzas regresaron a su base.

Llegó, procedente de Ceuta, el comandante general barón de Casa Davalillos, y conferencia con el Alto Comisario.

—Por disposición del Alto Comisario se ha aplazado «sine die» la entrega de la bandera a los Regulares de Tetuán, que debió verificarse hoy.

—La Comisión del Aguinaldo del Soldado celebró sesión, bajo la presidencia del coronel Obregón.

—La Junta de Damas de la Cruz Roja repartió tabaco en los hospitales de la Cruz Roja, General Marina y Reina Victoria.

### Movimientos de las columnas que operan en Larache

LARACHE.—La columna del coronel Prats, que tiene su base en el Tzenin, efectuó convoy a las posiciones de Xarquía, Maida y Ain Hiuu, sin novedad.

La columna del coronel González y González se trasladó de Tarkunz a Buhandum, donde estableció su campamento. También puso una tienda fortificada en el aduar Sulien, siendo hostilizada a bastante distancia, sin novedad.

La columna Boloix desplegó a la izquierda de la anterior, cubriendo el frente de Beni Gorfet.

La columna de González Carrasco permaneció en vivac en Anyera Tuila, donde está el general Riquelme con el cuartel general.

Las fuerzas de Ciudad Rodrigo efectuaron convoy a las posiciones del sector de Alcazarquivir, sin novedad.

Puestos enemigos cañoneados.—Tiroteo en Izumar.—Otras noticias

MELILLA.—Las baterías emplazadas en el collado de Benítez, la Casa Fortificada y Loma Roja cañonearon las trincheras y puestos enemigos establecidos en aquellas inmediaciones, ahuyentando a los riffeños que los ocupaban.

—En los montes de Midar, la artillería de Benítez cañoneó a varios grupos de enemigos.

—Las fuerzas que realizaban el servicio de protección en la pista de Izumar, pertenecientes a aquella posición, sostuvieron fuerte tiroteo con grupos de rebeldes que estaban escondidos en los barrancos inmediatos, ahuyentándolos.

—Fuerzas de la mejala encontraron a un moro de quince años que se hallaba herido y lo llevaron al hospital de Quebdani. Dicho moro manifestó que había pertenecido a la jarca amiga de Amarusen.

—La guarnición del blocao Cuadrado dispersó algunos grupos enemigos que observó en sus inmediaciones.

—La posición de Dar Mizzian hizo fuego de ametralladoras contra varias concentraciones enemigas.

—Los rebeldes hostilizaron en la pasada noche el blocao Costa. La guarnición repelió la agresión sin sufrir ninguna baja.

—Grupos de rebeldes, que se dedicaban a los trabajos del

campo en las inmediaciones de Tifarun, fueron dispersados por la artillería de dicha posición.

—Una columna compuesta de fuerzas de las tres Armas realizó una marcha de reconocimiento hasta la Alcazaba Roja, y regresó a Quebdani sin novedad.

—La segunda escuadrilla de Aviación bombardeó los poblados rebeldes de Sebt y Mahayast, causando bajas en un nutrido grupo de rebeldes. Estos hostilizaron, y causaron algunos impactos en los aviones.

La escuadrilla de hidroaviones dejó caer abundantes bombas en los poblados enemigos de Tajilit, Sidi-Dris, Kebir Zauia, Xeruba, Abarrán, Tiza y Sidi-el Brahín, causando grandes daños.

## Noticias de provincias

### Reparto de juguetes

VALLADOLID.—Como en años anteriores, el Ayuntamiento repartió profusamente juguetes a los niños pobres.

Asistieron y presidieron el reparto, el alcalde, el teniente alcalde del distrito del Centro y numerosos concejales.

Igualmente se repartieron juguetes en los asilos municipales de la Inclusa, Hospital de la Cruz Roja y otros centros oficiales.

### Accidente

SANTANDER.—Comunican de Torrelavega que ha ocurrido un accidente en la línea del ferrocarril Cantábrico.

La máquina número 23, del tren número 108, convoyada por Mariano Haya, había empujado, desde el paso a nivel de Ontoria, en el kilómetro 43, hasta la boca del túnel de Esgabio, a un automóvil, procedente de Potes, ocupado por cuatro viajeros.

Parece ser que un automóvil del garage de Vallina y Compañía había ido a Potes conduciendo piezas de recambio para los coches que hacen servicio de viajeros entre Unquera-Potes-Espinosa y Villafredo, y que a la vuelta, al llegar a Ontoria, por haber encontrado cerradas las portillas del paso a nivel, tomó la dirección de un camino vicinal, lanzándose a la vía. Avisados los viajeros por la guardesa de la proximidad de un tren de mercancías, se apearon del coche, dejándole en la vía.

El tren, que caminaba a gran velocidad, se echó encima del auto, al que enganchó, llevándole prendido de la cabeza de la máquina hasta el túnel de Esgabio.

Los empleados del tren, apercibidos del accidente, pararon aquel procediendo con toda urgencia a desengancharle, lo que lograron después de grandes esfuerzos.

Enterados los ferroviarios de que los que viajaban en el coche habían resultado ilesos, continuaron su marcha hasta esta ciudad, a la que llegaron con algún retraso.

### Se fuga de la cárcel

SALAMANCA.—Días pasados, en el pueblo de Valdelajeve, se suscitó una reyerta entre dos súbditos portugueses que se encontraban trabajando en la carretera en construcción de Lagunilla a Sotoserrano, resultando uno de ellos herido e ingresando en la cárcel el agresor, llamado José Marqués, de la que se fugó abriendo un boquete en una de las paredes.

Se ignora el paradero del fugado.

### Arbol de Noel

SEGOVIA.—Han sido espléndidamente obsequiados con un árbol de Noel, que contenía multitud de dulces y bonitos juguetes los niños de los empleados y obreros del Parque de Artillería.

Con este motivo tuvo lugar una agradabilísima fiesta infantil, a la que asistieron los jefes y oficiales del Parque con sus familias y otras personalidades.

Parte del programa de esta fiesta fué una interesante sesión de cine.

Los hijos del director del Parque, señor Perteguer, agasajaron amablemente a los invitados con pastas, dulces y licores.

Donativos de las infantitas

### Donativos de las infantitas

SEGOVIA.—Sus altezas reales las infantitas doña Beatriz y doña Cristina, han regalado para los niños del Hospicio de Segovia, cuatro muñecas, cuatro cajas de soldados y seis látigos de jockey, cuyos juguetes son muy lindos y constituyen un obsequio digno de las egregias y caritativas donantes.

### Salvajada

BURGOS.—Con motivo de haber intentado robar unas caballerías los gitanos José y Aquilino Jiménez, fueron detenidos por los vecinos del pueblo de Castrillo del Val, los cuales les condujeron seguidamente a una de las salas del Ayuntamiento.

Una vez allí, dando pruebas de una gran ferocidad, les sometieron al castigo del «cepo», que consiste en abrir el tronco de un árbol, sujetando allí los pies del castigado, a quienes previamente se maniatan y amordazan juntamente; y en esta forma e indefensos los dos gitanos, les propinaron tan inhumana paliza, que el José Jiménez resultó con lesiones tan graves que falleció a los pocos momentos.

Su hijo Aquilino también sufre graves heridas a causa de los golpes recibidos.

El Juzgado ha comenzado a instruir las oportunas diligencias habiendo ordenado la detención de diez vecinos de Castrillo, como principales autores del asesinato.

Al ser conocidos los detalles de esta feroz salvajada, han producido la natural indignación.

## Extranjero

### La conferencia financiera interaliada

PARIS.—La conferencia interaliada se ha abierto en el ministerio de Negocios Extranjeros. A las dos y cuarenta y cinco minutos empezaron a llegar las delegaciones.

Algún público se hallaba estacionado cerca de las verjas del palacio, intentando reconocer a las personalidades extranjeras que toman parte en la conferencia en el momento en que descendían de los automóviles.

Los delegados fueron asaltados materialmente por los fotógrafos.

La sesión se abrió en el comedor del ministerio de Negocios Extranjeros.

Clementel, ministro de Hacienda francés, pronunció el discurso inaugural.

A las quince cuarenta y cinco la sesión había terminado.

Los fotógrafos fueron entonces admitidos en la sala de sesiones para fotografiar a los delegados.

### La reforma electoral

ROMA.—El Consejo de ministros, tratando del proyecto de ley electoral, se declaró partidario del voto múltiple, pero contrario al voto obligatorio, voto por carta y concesión del voto a los emigrantes.

El Consejo es favorable a la elección de jure de los candidatos competidores, lo mismo que la declaración de candidatura vaya firmada por el mayor número posible de electores.

Mussolini declaró que después de la aprobación del proyecto de ley electoral la legislatura podrá ser cerrada por nuevas elecciones.

### La política en Rusia

BERLIN.—El grupo socialista parlamentario ha reelegido a la junta actual.

Parece que según decisión del partido del centro católico el Gobierno prusiano ha decidido permanecer o no en el Poder según sea la actitud de los socialistas.

### Las relaciones con Francia

BERLIN.—Se asegura que el hecho de que haya sido llamado por el Gobierno el señor Trendelenburg, no significa que hayan sido rotas las negociaciones comerciales con Francia.



DEPORTES

De la vida y del corazón

LA PLEGARIA

¡Virgencita mía; devuélveme al hijo que a tierras extrañas lo llevó el deber!  
¡También tú lloraste junto al Crucifijo, como sólo puede llorar la mujer!  
Tan sólo tú puedes volvérmelo sano,  
¡Que llegue siquiera al pie de tu altar, que pueda, con vida venir de mi mano a darte las gracias, Virgen del Pilar!  
¿Verdad que comprendes mi pena? ¡De hijo! Te pido tan sólo que muera en España.  
Tú si me haces caso, que has tenido un hijo y nunca has dejado de oír a tu maña.  
Que sean mis manos quien curen su herida, que aun vive, mi maño me pueda besar.  
¡Tráemelo siquiera con un poco vital  
¿Verdad que me atiendes, Virgen del Pilar?

FERNANDO HIDALGO.

El concierto Matadero público del domingo

Hay una expectación enorme ante el gran concierto orquestal que la Sociedad Oscense de Cultura prepara para el domingo próximo, día 11, en el Odeón, a las once en punto de la mañana. Como ya saben nuestros lectores, se trata de la «Sociedad de Conciertos de Zaragoza», importante entidad filarmónica que ha triunfado plenamente en las audiciones que ha dado en aquella ciudad, como lo reconocen todos los críticos. Dirige la agrupación de 24 profesores el competente maestro don Mariano Gracia. El programa que ejecutará es el siguiente, que se encomia con sólo transcribirlo:

PRIMERA PARTE

- 1.º La gruta de Fingal, ópera, Mendelsshon.
- 2.º Escenas noruegas, Albert Matt.
- a) Paisaje montañoso, preludio.
- b) Danzas aldeanas, intermedio.
- c) Un paseo en trineo, Scherzo.

SEGUNDA PARTE

- 1.º Impresiones de un viaje por Persia (escenas del Mercado), Ketelbey.
- 2.º Suite, A. D'Ambrosio.
- a) Andantino.
- b) Paysanne.
- c) Ronde de lutins.
- d) Tarentelle.

TERCERA PARTE

- 1.º Romanza andaluza, Sarasate.
- 2.º Escenas pintorescas (suite), Massenet:
- I. Marcha.
- II. Danza.
- III. Angelus.
- IV. Fiesta bohemia.

Hay un considerable número de altas con motivo de este excepcional concierto de orquesta, y el teatro estará brillantísimo. Hace muchos años que en Huesca no se ha dado un concierto orquestal.

Se advierte a los socios que comenzará a la hora señalada, en punto, y que durante la ejecución del programa no se permitirá en modo alguno la entrada a la sala; pudiéndose aprovechar para ello los pequeños descansos que suelen hacerse en la mayoría de las obras.

Las tarjetas serán personales e intransferibles, y las de socios familiares habrán de corresponder, en efecto, a los individuos que convivan con el socio numerario, de lo que responderá éste.

Movimiento de población

**Nacimientos.**—Manuel Sasot Pérez, Pilar Soria Lecina, Manuel Serrano Ordás, Rafael Pérez Salillas, Celia Inocencia Gella Labadía.  
**Defunciones.**—Estefanía Ugarte Cilveti, de 73 años; Magdalena Bazán Dávila, de 77 años; Maximino López Tisner, de 45 años.  
**Matrimonios.**—Francisco Lores Sopena con Engracia Paraiso Piedrafitá.

Lea usted "LA TIERRA."

Relación de las reses sacrificadas en el día de ayer:  
Borregos, 30.  
Carneros, 19.  
Corderos, 0.  
Cerdos, 8.  
Ovejas, 0.  
Ternascos, 3.  
Terneras, 2.  
Vacas, 1.  
Total kilos. 1.970.000.

MERCADOS

Cotizaciones

**VLLADOLID.**—Trigo.—Este grano sigue desenvolviéndose normalmente y sin brusquedades.

La oferta, repuesta completamente de la mala impresión recibida días atrás, volvió a la posición de firmeza que antes ocupaba y en ella se mantiene. La demanda, más animada que en días anteriores, supera a la oferta, por lo que las operaciones son más abundantes.

Los vendedores pretenden hoy en la plaza a 48'85 pesetas los 100 kilos; en Medina del Campo y Nava del Rey a 48'56; en Palencia y Medina de Rioseco a 47'99 y a 47'12 en Salamanca. Cierra firme.

Se vendieron diez vagones a 48'85 pesetas los 100 kilos sobre estación Valladolid.

Barcelona sigue algo animada en la compra, pero no tanto como fuera de desear y los precios sostenidos.

Centeno.—Se ofrecen partidas en línea de Salamanca a 40'45 pesetas los 100 kilos y a 41'06 en línea de Palencia.

Cebada.—Como en días anteriores, pretenden hoy los vendedores de línea de Palencia a 44 pesetas los 100 kilos.

Avena.—Procedentes de Salamanca se cotizan hoy a 42 pesetas los 100 kilos.

Algarobas.—Ofrecense hoy en Medina del Campo a 42'20 pesetas los 100 kilos; en Nava del Rey a 42'20 y a 41'95 en Cantalapedra.

Harinas y salvados.—Sigue sin sufrir apenas variación la situación por que atraviesa este negocio.

La demanda va animándose, debido sin duda a la crisis que atraviesa la molinería en otras regiones y que las hace tener que surtir de la nuestra, pero el negocio encuentra siempre otros escollos difíciles de salvar, entre ellos la escasez de material ferroviario, lo cual retrasa y dificulta el cumplimiento de los contratos oportunamente.

Los precios están muy sostenidos y entre ciertos elementos existe la creencia de que mejorarán en breve.

Entre tanto, nosotros seguiremos anotando los que en la actualidad rigen y que son los siguientes:

Harinas selectas, a 60 pesetas los 100 kilos, con saco; extras, a 58 ídem; únicas, a 57; salvado tercerilla, de 47 a 49 pesetas los 100 kilos, con saco, según clase; cuartas, de 40 a 42 ídem; comidilla y salvado, a 35.

Arma con leche fresca, de veinticuatro años, casada, para criar en su casa. Informarán en Ayera, don Francisco Consejo.

Sociedad

Después de haber pasado las vacaciones de Pascua con su distinguida familia, llegó a esta ciudad el culto catedrático del Instituto don Victoriano Rivera.  
— La ilustrada profesora de esta Normal de Maestras, señora Victoria Grau, regresó a esta ciudad, después de haber permanecido unos días en Madrid.  
— Nuestro querido amigo, el administrador de LA TIERRA, don Aurelio Martínez Aquilué, ha vuelto de su rápido viaje a la Corte.

Bien venido.  
— De paso para Barcelona hemos tenido el gusto de saludar al dignísimo sacerdote don Jacinto Kábana Valcárcel, distinguido amigo nuestro.  
— También hemos estrechado con satisfacción la mano de nuestro buen amigo don Roberto Lavilla, virtuoso coadjutor de Castejón de Monegros.

— La competente maestra nacional de esta capital y bella señorita Carmen Mayayo, ha regresado de su corto viaje a Zaragoza.  
— De París y otras capitales importantes de Francia regresó nuestro querido compañero don Paulino Usón, culto director de este diario.

— Regresa hoy a Lanaja el rico propietario de aquel pueblo y querido amigo nuestro don Matías Andreu.

Numerosos maestros, que han pasado el período de vacaciones entre nosotros, han salido para ponerse al frente de sus destinos y muchos estudiantes han regresado para reanudar sus tareas escolares.

Bien venidos unos y nuestra cariñosa despedida a los otros.

“El Bordado en Casa,”  
REVISTA QUINCENAL

LABORES DIBUJOS FEMENINAS PRACTICOS

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Un año ..... 8 ptas.  
Seis meses ..... 5 »

Dirigirse a  
Editorial V. CAMPO  
Coso Bajo, 9 y 11, Huesca

Los honorarios de un sabio

De «El Diario Nicaragüense», importante periódico americano, copiamos:

«Una norteamericana multimillonaria padecía una enfermedad nerviosa, y para curarla consultó a todas las eminencias médicas de Nueva York, una de las cuales habló con incidencia a la citada dama del sabio historiador español don Santiago Ramón y Cajal.

La señora, que ya había inútilmente consultado a varias eminencias europeas, embarcó inmediatamente para Europa, llegó a Madrid y se dirigió al domicilio del sabio profesor español.

Le abrió la puerta del piso un hombre despeinado, de enmarañada barba, y en mangas de camisa, que al preguntarle por el profesor Cajal, respondió: «Soy yo.»

Se negó el doctor a reconocer a la señora alegando que era historiador, pero no ejercía la Medicina, pero fueron tales y tan insistentes los requerimientos de la dama, que acabó por reconocerla y dar su dictamen facultativo.

—¿Cuánto le debo?—preguntó la dama.

—Dos pesetas—respondió don Santiago.

Y como la americana insistiese en que era imposible que un tal eminencia de fama universal percibiese tan ínfimos honorarios, el doctor Cajal la dijo:

—Bueno; pues déme usted dos pesetas cincuenta céntimos; pero en conciencia no puedo cobrar más, porque como historiador dicen que no soy del todo malo,

pero como médico sé que soy detestable.

Marchó la señora admirada de una pfobilidad y moralidad profesional, de la que no abundan los ejemplos.

La mariposa más grande

En la costa Norte de Nueva Guinea existe una mariposa a la cual los indígenas cazan disparándole, con arco, flechas de cuatro puntas.

Esta especie de lepidóptero es una de las más grandes del mundo, toda vez que estando viva la mariposa mide treinta centímetros de ala a ala, y sólo puede compararse con otra del mismo género, «Troides Goliathia».

M. Walter Rotschil, que ha sido el que primeramente describió la mariposa gigante de Nueva Guinea, le dio el nombre de «Troides chimæra»; pero únicamente conoció y estudió a la hembra.

El primer ejemplar se lo envió Mr. Meck, que lo cazó con arma de fuego. Al cabo de tres años de pesquisas, Mr. Meck ha conseguido apoderarse de un macho. Estos machos son rarísimos, y únicamente se dejan ver a ciertas horas del día, en las copas más elevadas de los árboles. Su tamaño es poco mayor que el de las hembras, pero tienen las alas adornadas con dibujos variadísimos.

La riqueza pecuaria española

Según la Asociación General de Ganaderos de España, el último resumen oficial pecuario acusa un aumento sobre el anterior de 500.000 reses vacunas, 300.000 lanaras, 800.000 caprinas y dos millones de reses de cerda.

El rendimiento es también mayor, pues el ganado vacuno rinde por res 200 kilos, y el de cerda, 90.

En este ganado se produce anualmente para el consumo, deducida la mortalidad, siete millones, bastando la ganadería nacional para las necesidades del mismo.

Para cada cien habitantes, España tiene más ganadería que Inglaterra, Italia y Bélgica. En lanar y cabrio, más que Alemania, Checoslovaquia, Dinamarca, Estados Unidos, Francia, Inglaterra, Italia, Bélgica, Suiza y Holanda.

En cerda, más que Argentina, Bélgica, Checoslovaquia, Francia, Inglaterra, Italia y Suiza. De lana, primera materia para el fabricante, pero producto elaborado por el ganadero, tiene España considerable superproducción.

RELIGIOSAS

Santos de hoy

San Pedro, obispo y San Marcelino, obispo.

San Pedro, obispo

Nació el año 349. Fué el décimo y último hijo de San Basilio y Santa Emelia y hermano de San Basilio el Grande y de San Gregorio de Niza, de modo que fué una familia de Santos.

Encargóse de su educación su hermana mayor Marina, que hizo con Pedro oficios de madre y de maestra; pero no quiso enseñarle las ciencias profanas, que podían sujetarle a las cosas de la tierra, sin mirar al cielo.

Por eso, le instruyó únicamente en el conocimiento de la Re-

ligión y educó su corazón en el amor a Jesucristo.

Pedro, tenía además gran disposición para todo, hasta para los trabajos materiales.

Su hermana Marina, supo aprovechar estas bellas cualidades y arregló para Pedro un plan diario, para no desaprovechar ni un momento, aunque llevaba la preferencia la ciencia de Dios.

Pasados algunos años, ingresó en el monasterio fundado por San Basilio y allí se perfeccionó y lo dirigió en ausencia de aquél. Allí, brilló su humildad, su caridad, su fe y su prudencia.

Fué ordenado sacerdote, por su hermano San Basilio.

El año 380, fué nombrado San Pedro obispo de Sebaste en Armenia y allí, entregó su alma al Señor, después de una vida llena de celo evangélico.

Cultos del día

Las misas conventuales a las nueve y cuarto.

La Hora Santa se aplicará en sufragio de don Ricardo Zapater.

Banco de Aragón

Capital: 10.000.000 de pesetas

Cotización de la Bolsa de Madrid del día 7 del actual.

Interior 4 %	68'95
Exterior 4 %	84'00
Amortizable 4 %	90'00
Ídem 5 % (antiguo)	94'05
Ídem 5 % (1917)	94'10
Obligaciones del Tesoro	101'55
Acciones Banco España	562'00
Id. Compañía Tabacos	000'00
Id. Azucarera (Preferentes)	103'75
Id. ídem (Ordinarias)	00'00
Céds. B. Hipotecario 4%	91'00
Ídem ídem 5 %	99'00
Ídem ídem 6 %	109'25
Acciones M. Z. A.	349'00
Acciones Norte	360'00
Obligaciones M. Z. A. 1.º	288'00

Moneda extranjera

París, cheque	38'00
Londres	33'56
New-York	7'05

**DEPILATORIO JOVICELA**  
EXTIIPA EL VELLO DE RAZ  
ESPECIAL PARA CUTIS DELICADOS Y AJADOS POR EL USO DE OTROS DEPILATORIOS  
A cada aplicación reaparece menor número de pelos, igual que sucede con la ELECTROLISIS (DEPILACION ELECTRICA).  
Se vende a 6 pesetas, en la Perfumería de PARDO, Coso Bajo, núm. 7.

**Arriendo** piso espacioso con salida a un gran corral con abundante agua, abrevadero, cuadras, chozas y puerta de entrada de carro; propia para tratantes, vaqueros o labradores. Razón, calle del Hospital, núm. 13, segundo.

**Se necesita** un medio oficial de carretería. Celedonio Gascón, en Almodébar.

**Se venden** varios muebles usados. Pueden verse y darán razón en San Lorenzo, 15, primero.

Editorial V. Campo.—Huesca

¡¡Labradores!!

Ha llegado la época de plantar almendros "Desmayo,"

El árbol que más riqueza está rindiendo en España. Verdadero y providencial remedio para nuestros secanos. Instrucciones completas para su explotación, cultivo, injerto, plantación y siembra en el libro del Cura de Alquezar: 9 pesetas ejemplar. Cartilla extracto del mismo 1'50 pesetas.

LOS PEDIDOS AL AUTOR

ALQUEZAR

Nota.—Se facilitan referencias para la adquisición de robustos y legítimos almendros «Desmayo», muy a propósito para la plantación en esta época.

Diputación de Huesca

Estando anunciados para el próximo domingo la continuación de los partidos de campeonato de fútbol, después de las vacaciones de Pascua, creemos de interés para nuestros lectores el efectuar una ojeada general sobre el estado de los campeonatos en las regiones españolas.

El campeonato de Levante se presenta claro, debido a la descalificación impuesta por la Federación de dicha región al club Gimnástico, club que debiendo marchar a la cabeza de la puntuación queda relegado al último lugar. Por esta razón se puede considerar campeón de la sección centro al Valencia, club que debía ir inmediatamente detrás. Las eliminatorias para designar al campeón de la región se presentan fáciles para esa sociedad, que debe vencer al Castellón, campeón de la sección Norte, y al R. Alcodiam, campeón de la sección Sur también por fallo injusto de la Federación, pues es mucho menos equipo que el relegado C. N. Alicante.

Creemos que debe ser el campeón de Levante el Valencia, si no nos equivocamos, cosa fácil en materia deportiva.

En la región Sur, el campeonato está ya decidido, el club Sevilla es indudablemente el mejor once de todos los que luchan en este campeonato y es por tanto el más calificado para defender su región en las eliminatorias para el título de campeón de España.

El Centro es una región en la que existen cuatro equipos iguales. Sin embargo creemos que el Real Madrid, por su baja forma, debe quedar este año detrás del Athletic, Racing y Gimnástica. Los dos primeros anteriores deben contender (es lo lógico) para obtener el campeonato. Si bien el Racing hoy día va mejorando cada partido que juegan de una manera notable y puede dar un disgusto a los Athléticos, esperamos que éstos por su mayor madurez se impondrán al fin, «bien que difícilmente», y adquirirán el codiciado título.

En Castilla la Vieja la Real Unión Deportiva es superior a los demás onces.

En Aragón, el Stadium va a la cabeza hasta ahora y es sin duda el mejor conjunto de la región. Bien merecido tienen el campeonato, pues se lo están ganando a pulso. El Huesca, si se repite el partido con el Zaragoza, debe hacer sudar al club ibérico y no nos extrañaría que dase clasificado en segundo lugar. «Ojalá sea así».

En Santander el Racing es con mucho el mejor equipo y es ya seguro campeón de su región. Pero para no cansar al paciente lector dejó la pluma y hasta mañana.

Conviene advertir que en fútbol, especialmente, falta la lógica que da gusto, mejor dicho da más de un disgusto a los cronistas deportivos y hasta a los críticos, por lo que no nos extrañaría si nos equivocáramos de arriba a abajo.

DEPORTISTA OSCENSE.

Nuevo Casino

En la renovación de Junta directiva de esta Sociedad ha resultado elegida la siguiente:

Don Enrique de las Cuevas, presidente; don Luis Fuentes, vicepresidente; don Hilario Noqués, tesorero; don José Belda y don Alberto Valls, vocales; y don Emilio Berdún, secretario.

Felicitemos a tan buenos amigos por la confianza que la Sociedad ha reiterado en ellos y a ésta por el acierto que ha tenido.

**Hermosa vaca** a punto de parir, vengo en buenas condiciones.

Juan Ferrer Gracia, Huesca.



# Las obras de D. JOAQUIN COSTA

De venta en la EDITORIAL V. CAMPO

Coso bajo, 9 y 11

HUESCA

**MADRES** ¿SABEIS QUE LA SALUD DE MUCHOS MILES DE NIÑOS ES DEBILITADA CONSIDERABLEMENTE, SINO LLEGA A PERDERSE, POR HABER SIDO CRIADOS CON LECHE QUE EN ALGUNO CASOS PROVENIA DE VACAS TUBERCULOSAS?

No corráis ese riesgo con vuestros hijos y criados con



El mejor alimento para criar niños, que está garantizado libre de los gérmenes de la tuberculosis.

Preguntad a los muchos miles de madres que criaron y crían sus hijos con GLAXO

Pídase el GLAXO en farmacias, droguerías y tiendas de comestibles.

Importadores exclusivos: SEBASTIAN TAULER Y C.ª, S. A. AVENIDA DE PI Y MARGALL, 12. (Gran Vía) 2.ª Oficinas: 4 y 5. MADRID Representante en Huesca: Viuda y Sobrino de A. de la Peña, Padre Huesca, número 2.

## Vides americanas

Injertos y barbados de todas clases

Plantaciones a malacate, garantizados hasta su producción.

Pago tres y cuatro plazos

Detalles: **Francisco López**

BANASTAS

(Huesca)

## PATATAS Cuarentenas de cosechero SE VENDEN 400 ARROBAS

Dirigirse a **Antonio Villacampa**

MAYOR, 4

J A C A

## TRACTORES MOTORES

para usos industriales y agrícolas a precios de liquidación

Agencia STUDEBAKER Valencia, 206 BARCELONA

## ¡Atención!

Todos están obligados a conocer cuál es la casa comercial que reúne mejores condiciones para efectuar sus compras. Sabed que en la actualidad, la casa de

Tejidos y Sastrería

## Leopoldo Sánchez

Sobresale en todo Aragón por varias razones

1.ª Porque la reducción de sus gastos permite la presentación de sus géneros en estado de competencia.

2.ª Porque regala, tan sólo comprando 10 pesetas, la friolera de 1.200 pesetas al año, repartidas en un premio de 100 pesetas cada mes, mediante sorteo.

3.ª Porque todas las clases sociales pueden disfrutar todas las temporadas de las infinitas cosas que, como reclamo, se venden a mitad de precio. Actualmente doy:

Vestido cheviol para señora, 3 metros 3'50 ptas.

Coite traje caballero 15'00 »

Abrigo hecho, Sport, caballero. 35'00 »

Género de punto: Camisetas, pantalones, medias, etc., a precios increíbles.

Mantas algodón, de 1'75, 3'75, 4'50 y 6'00 ptas

Id. lana, hermosa, galón seda 20'00 »

Trajes y abrigos caballero, buenas colecciones

Gamuzas abrigos señora, 150 centímetros 8'00 »

Nadie olvide estos detalles y visite la casa SANCHEZ, y ahorrará dinero, sita en el COSO BAJO, 63, frente a San Martín.

NOTA.—Ha salido premiado en el mes de Enero el número mero 62.330, a don Alejandro Villacampa, de Santa Eulalia.

## Se vende

Una piedra de molino harinero, y engranajes; junto o por separado.

Razón: **José Ferrando** Mercado, 8 HUESCA

## TUBERIA DE GRES LADRILLOS REFRACTARIOS

FABRICA: **Pacífico, 12** Madrid Teléf. 17-65 M.

Imprenta **Editorial V. Campo** Coso bajo, 9 y 11

## FABRICA DE MOSAICOS

DE **Cristóbal Castells**

Especialidad en depósitos y lavaderos de cemento armado, fregaderas y peldaños de granito, adornos para fachadas, balustradas, tubos y cloacas de cemento. Puntualidad en los encargos

DESPACHO: PADRE HUESCA, NÚM. 15. FABRICA: RONDA DE LA ESTACION. TELÉFONO NÚM. 203.—HUESCA.

Librería **Editorial V. Campo** HUESCA

## ¡AGRICULTORES!

ESTAMOS EN LA EPOCA DE ADQUIRIR NITRATO DE CHILE

100 KILOGRAMOS, aplicados ahora como abono, proporcionan en Junio (mínimo) 300 KILOS DE TRIGO y 400 de paja.

Almirante, 19.—MADRID

**TUS ASMA**  
CURACIÓN PRONTA Y SEGURA CON LAS PASTILLAS del Dr. ANDREU De venta en todas las Farmacias  
Los que tengan ASMA o sofocación usen los **Gigarrillos antiasmáticos** y los **Papeles azoados** del Dr. Andreu, que lo calman en el acto y permiten descansar durante la noche.

## Grandes viveros de vides americanas

Injertos. Barbados

Estacas para injertar y estaquillas para viveros

Avenida Monreal (Frente a los PP. Salesianos)

## Huerta Guallart

Francisco Rovira Huesca

## Los figurines que vende la EDITORIAL V. CAMPO

Coso bajo, 9 y 11

**Son** Los más variados  
Los más elegantes  
Los más económicos

Especialidad en figurines de Fantasía. - Sastre. - Blusas. - Faldas. - Ropa blanca. - Niños. - Sombreros

Y por este motivo son los que solicita más el público. Apresúrese pues a pasarnos inmediatamente su grato encargo que serviremos a domicilio, con el fin de que a la recepción de los mismos sea usted la primera en recibirlos

HUESCA

Diputación de Huesca